



**Mi Universidad**

Nombre del Alumno: Neri Ramírez Álvarez  
Nombre del tema: EL PUERPERIO Y LACTACIÓN  
Parcial: III  
Nombre de la Materia: Fisiología De La Reproducción Animal  
II  
Nombre del profesor: Rodríguez Rodríguez Gonzalo  
Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria Y  
Zootecnia  
Cuatrimestre: 4

# EL PUERPERIO Y LACTACIÓN

EL  
Puerperio.

EN  
Este periodo se caracteriza por modificaciones anatómicas, histológicas, citológicas, bacteriológicas y metabólicas del útero así como de su contenido

Donde se lleva a cabo la regeneración uterina, ocurre en el centro del ciclo reproductivo, después de la gestación o alternativamente del anestro.

LA  
Involución Uterina

LA  
Involución se favorece por las contracciones uterinas, las cuales además facilitan la eliminación de fluidos y de desechos tisulares, y promueven la vasoconstricción para reducir riesgos de hemorragias.

Durante la involución uterina se eliminan por la vagina secreciones conocidas como loquios, las cuales están formadas por restos de membranas fetales, tejido endometrial, fluidos y sangre.

LAS  
Etapas del puerperio.

EL  
Puerperio temprano

Esta etapa comienza 6 horas después del parto, con la expulsión de la placenta, y dura 10 días

EL  
Puerperio clínico

Es el periodo en el que el útero vuelve a alcanzar el tamaño del de una vaca no preñada; dura unas 3 semanas y es posterior al puerperio temprano.

LA  
Retención de la placenta.

LA  
Retención de placenta es la anomalía más frecuente del puerperio y se presenta, por lo general, en ganado especializado en producción de leche.

LA  
Mayor parte de las vacas expulsa la placenta entre 6 y 12 horas después del parto, pero se encuentran reportes que incluyen 9.4% de animales que presentan retención; y ésta puede llegar hasta los 5 y 7 días postparto.

LA  
Retención predispone al animal a presentar infecciones endometriales graves y, en este caso, hasta en el 53% de los animales el problema puede ser tan prolongado que llega a afectar la fertilidad futura con todas las consecuencias económicas y sociales que conlleva una disminución en la producción.

LA  
Madre y su cuidado después del Parto

LA  
Madre se encuentra generalmente muy agotada después del parto por lo que requiere un cuidado muy particular

EN  
Casos sospechosos o después de partos difíciles es recomendable convencerse sobre el estado de los órganos reproductores (presencia de otro feto, heridas o perforaciones uterinas y vaginales, hemorragias etc.)

EN  
La práctica diaria es a veces corriente depositar en la cavidad uterina después del parto normal y espontáneo bolos uterinos para evitar complicaciones infecciosas.

Durante el periodo puerperal precoz hay que ofrecer una gran atención a la ubre al prevenir las infecciones e inflamaciones.

ES  
Muy conveniente mantener la glándula mamaria con un máximo de higiene y se debe controlar su configuración, sensibilidad, tamaño y secreción.

LOS  
Cuidados del Recién Nacido Durante la Primera Fases después del parto.

ES  
Inmediatamente después del parto hace falta tener en cuenta 2 factores muy importantes para el estado de salud del ternero.

LA  
Respiración y el ombligo.

EN  
Caso de asfixia ligera tiene éxito la irritación de la nariz con un palito o tallo fino y limpio, lo cual pronto provoca el estornudo y luego la respiración

ES  
Necesario tener en cuenta que la primera alimentación del ternero con el calostro tiene una importancia enorme para la vida del recién nacido.

LOS  
Terneros que por cualquier razón no maman el calostro se desarrollan muy mal y manifiestan una gran tendencia a enfermarse.

